
Les méthodes actuelles de lutte ont montré leurs limites tant en termes d’efficacité contre les vecteurs que d’acceptabilité 
par les populations exposées au risque de transmission. Pour une approche optimisée et respectueuse de 
l’environnement, il faut identifier des stratégies et des outils innovants.
De nouvelles molécules sont développées pour pallier la montée des résistances aux insecticides. Des études sont en cours 
sur le comportement des vecteurs, leur communication chimique, leur physiologie et leur génétique pour identifier de 
nouvelles cibles. Le génome de la mouche tsé-tsé, décrypté récemment, contribuera au développement de moyens de 
lutte innovants contre ce vecteur de la maladie du sommeil. Le lâcher de moustiques mâles stériles d’Aedes albopictus, 
testé par l’IRD et ses partenaires, réduira le nombre de vecteurs adultes aux générations suivantes et donc la transmission 
des virus de la dengue et du chikungunya.

Existing control methods have shown their limits in terms of effectiveness in vector control and acceptability by the 
populations exposed to a risk of transmission. Innovative strategies and methods must be identified for an optimised 
approach that respects the environment. 
New substances are being developed to get around resistance to insecticides. Research is in progress on the behaviour 
of vectors, their chemical communication, their physiology and genetics in order to identify new control methods. 
The genome of the tsetse fly was sequenced recently and will contribute to the development of innovative methods to 
control this vector. Tested by IRD and its partners, the release of sterile male Aedes albopictus  mosquitoes will reduce 
the number of adults in subsequent generations and thus reduce the transmission of dengue and chikungunya viruses. 
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